

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Hostales 10.
 Toda la correspondencia al Director

DIRECTOR, *D. Manuel Ferris é Ivañez*

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.



LAPIDAS FUNERARIAS

PARA NICHOS

en mármol negro desde 30 pesetas

« blanco « 15 «

Pidanse modelos al establecimiento marmolería de

Amalio Tortosa,

CALLE SAN NICOLÁS

Múrcia.

SE VENDE

la casa número 7 de la calle de Barrio Nuevo. En la redacción de este periódico darán razón.

PAPELES PINTADOS.

Antonio Pérez, ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos, todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Pérez, plaza de Santiago, núm. 2.

ENFERMEDADES

QUE AL DESCUIDARLAS SON PELIGROSAS.

El fuego herpético ó escrofuloso que se presenta en los niños mina su existencia en esta tierna edad, y es causas de una vida raquítica y llena de sufrimientos.

No son menos peligrosas las enfermedades propias de la mujer, con los trastornos menstruales, flujos y toda afección de la matriz, las cuales, encuentran su curación en las riquezas mineralógicas que contiene las aguas de Orito; y por los cuales, obtuvieron el diploma y medalla de oro.

El reuma también se cura á los pocos baños ó duchas; y por lo regular no se reproduce.

Junto á este balneario, hay un pozo llamada de San Pascual, cuyas aguas son comparadas á las de Vichi; y alivian muchísimo los padecimientos del estómago y de la orina.

Este establecimiento facilita prospectos y memorias de curaciones prodigiosas, en personas muy conocidas en Alicante y su provincia.

La fonda á cargo del conocido Sr. Vazquez.

Las casas amuebladas, á precio muy económico, que facilitan la permanencia veraniega, á las personas delicadas, que encuentran una temperatura más fresca, y unos aire oxigenados.

La temporada termina el 30 de setiembre.

El transporte por ferrocarril á Novelda y una hora de carruaje que conduce al balneario; ó desde Alicante, por la tartana de Novelda que sale á las 2 de la posada de la Baiseta, y llega á las 5 de la tarde.

EL INDEPENDIENTE

El cocinero del convento

CUENTO.

En una Abadía populosa, puesto que albergaba en su seno un considerable número de frailes y unos cuantos donados, había un padre guardian que deseaba

ante todo hacer un paternal gobierno y que todos sus subordinados viviesen felices y tranquilos bajo su dominación y que su abadía fuese un modelo de ventura y bienandanza.

Idolatrabanle los frailes que conocían sus buenos deseos y los apreciaban en cuanto valía y le demostraron su cariño eligiéndole para representante suyo en el Capítulo general de la Orden.

Con este motivo vivía el referido padre alejado de su amada abadía pero sin perderle por esto el cordial afecto que profesaba á aquellos muros y á sus habitantes.

Nombró representante suyo en el convento durante su ausencia, al que supuso seguiría mejor sus huellas; y que en efecto las siguió en un principio, pero que nacida en él luego la ambición, procuró solo aprovechándose del valimiento del P. Guardian obtener en la orden puestos de más brillo, importándole un ardite lo que en la abadía ocurriese con tal de que viese él realizados sus dorados ensueños.

Quiso al efecto hacerse dueño absoluto de la abadía intentando dominarla como rey absoluto, y consiguiendo solo disgustar á los frailes más respetables por su ciencia y sus virtudes.

Lejos de procurar atraerse á los descontentos continuó el mal camino emprendido, llegando el día en que solo los donados, serviles y humildes por naturaleza, y satisfechos de formar la camarilla del nuevo guardian cuando solo estaban acostumbrados y tenían talla para ocupar los últimos puestos de la abadía, le soportaban gozosos y hasta promovían manifestaciones y algaradas en obsequio suyo.

Apoyado en esta ficticia aura popular, alcanzó los altos puestos que en la

Orden deseaba, y al abandonar el convento dejó su dirección encargada á su camarilla de donados, dándoles por jefe al cocinero, pensando y con razón, que en aquella gente lo principal era el estómago.

Pero desde aquel día los brebajes que satisfacían el estragado estómago de los donados, comenzaron á indigestarse á los frailes que por otra parte no podían consentir que les gobernase y rigiese un dependiente del convento, cuando había en él frailes de talla suficiente para sustituir al que ya no podía desde su nuevo puesto regir acertadamente la abadía por encontrarse fuera de ella.

Ya en una elección de Capítulo, tuvo el primitivo guardian ocasión de ver á lo que le exponía la torpe política monacal por su lugar teniente seguida, pero como en los frailes pudo más el cariño y respeto que le profesaban que el disgusto que con su sucesor tenían, el nuevo guardian hizo de ello un nuevo timbre de gloria y se apoyó en ello para sin perder el puesto en la orden alcanzado, seguir dominando la abadía por medio de su cocinero y sus donados.

Y desde entonces, en aquel convento todo paz y bienandanza se nota un malestar general y un disgusto cual nunca se habían conocido.

Los frailes frente á los donados, se agrupan al rededor de un fraile de indiscutible mérito al que verían todos gustosos y con aplauso elevado á guardian, y que es hoy por hoy el único que volvería á hacer reinar en el convento la paz perdida; mientras que los donados sin hacer cara del todo fosca al nuevo sol que surge, por si llega el día en que caliente, se agrupan en la cocina, dispuestos solo á defender á toda costa la llave de la despensa que es lo único que en el convento les interesa.

Como los acontecimientos se precipitan, está ya próximo el día en que el primitivo guardian haya de optar por los donados, escasos en número y en valer, ó los frailes que son la representación genuina de la abadía.

Y entonces sabremos si el convento puede volver á ser lo que era, ó si está condenado á vivir siempre dominado por frailes de sotana corta.

Orihuela.

A mi querido profesor de Retórica el Sr. D. José Tomás Pérez, Doctor en Teología é inspiradísimo vate.

Canastilla de flores de rica esencia,
amorosa paloma de la inocencia,
bella huri que fascina con su hemosura,
estrella que en los cielos gentil fulgura,
brisa amorosa y blanda del dulce Otoño,
del árbol de las selvas tierno retoño,
mariposa pintada que ufana vuela....

eso, señores
es Orihuela.

La perla nacarada que el mar sepulta,
del sol el espectáculo cuando se oculta,
del valle pintoresco linda azucena,
zagala pudorosa, cristiana y buena,
beldad que á los mortales, dulce, fascina
arroyo de agua mansa y cristalina,
del amoroso bardo la cautinela....

eso, señores
es Orihuela.

Alcatifa bordada de mil colores,
jardín en donde trinan los ruiseñores
bienhechor, abundante y grato rocío
que abrillanta las flores en el estío,
oasis que convida con su frescura,
elixir misterioso que todo cura,
virgen que á los enfermos de noche vela..

eso, señores
es Orihuela.

El poético Thader su sueño arrulla,
y la alegran sus gentes con grata bulla;
las mujeres que nacen aquí en su suelo,
ostentan en sus rostros gracias del cielo;
los hombres son severos, dignos y hon-
[rados,
sus hechos en la historia son enarrados,
y á tal grado se encuentran de ilustra-
que ha dado grandes hombres [ción,
á la nación.

Mi lira destemplada quiere cantarte,
y ¡cuán cierto es que siento ya abando-
[narte!

Dejaré, pues, tus calles y tus jardines,
tus mujeres con rostros de serafines,
tus iglesias, tus plazas, tu vega hermosa,
y mi estancia tranquila, dulce y dichosa.
¡Ahora que pronto marchó a un mundo
¡que gratas espresiones [nuevo.
de tí me llevo!

M. Bueno y Javaloyes.
Orihuela y Septiembre 1893.

SUETOS Y NOTICIAS

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro querido compañero el redactor de «El Cantón» de La Unión, D. Manuel Bueno y Javaloyes, que de paso por esta ciudad, nos honró con su visita dejándonos como recuerdo la preciosa poesía «Orihuela» que en otro lugar encontrarán nuestros lectores.

Ayer tarde descargó sobre nuestra ciudad una nube de piedra, que si bien dentro de la ciudad duró solo pocos minutos, se extendió por la parte S. O. de nuestra vega en la que siu duda alguna debe haber causado daños de consideración.

No hay para que decir, que tanto el agua como la piedra habrán hecho mucho mal á la cosecha de pimientos que aun estaban en el sequero.

Tojo sea por Dios; los pobres agricultores no tenían bastante con el fisco que los arruina y con Gamazo que trata de apretarles aun mas el dogal que les tiende ahogados, sino que era necesario tambien que viniesen los meteoros á terminar la obra de su destrucción destrozándoles las cosechas.

Complemento del cuadro.

A cincuenta y cinco céntimos se está pagando el cántaro de vino en la Murada segun afirma nuestro colega «El Correo».

La uva en Benferri se paga tambien á veinte céntimos arroba.

No es de extrañar llegue el día en que como en otras regiones ocurre ya, regale el cosechero el vino, se amase con el el cemento para las obras por resultar mas barato que el agua, ó no se verifique la vendimia dejando podrir la uva en las cepas.

Y lo que es la Cámara francesa no lleva camino de cejar en su campaña ultra-proteccionista que tantos perjuicios ha causado á España.

¡Pobres agricultores!
Y aun puede venir Gamazo con el impuesto de los cinco céntimos por litro sobre el vino.

Un colega local, asegura que anteayer fué devuelta al abastecedor la carne que se lleva al Hospital, por hallarse en malas condiciones.

Con tal motivo hubo segun parece en la plaza entre el vendedor, el revisor de carnes y el concejal de plaza, con el sirviente de aquel establecimiento, alguna discusión que atrajo la consiguiente aglomeración de gente y las nablillas y mutmuraciones propias del caso.

Personas muy dignas de crédito nos aseguran que la carne devuelta no estaba en condiciones para que se permitiese su venta y esto hace suponer falta de vigilancia en la inspección de los artículos dedicados al con-

sumo, si no hemos de creer en tolerancias contrarias á los intereses del público y atentatorias á la salud del consumidor.

Y tantas veces hemos clamado acerca de la especial vigilancia con que las substancias de primera necesidad debe existir, que creíamos francamente haber sido ya escuchados y atendidos.

De «La Correspondencia Alicantina»:

Algunos aficionados de buena fé, han comprado en Murcia el cuerno del toro que ha herido al Guerra.

Dicen que se han vendido mas de treinta cuernos.

Digamos con el personaje de «Toros de puntas»:

¿Cuántos cuernos tiene un toro?

Dentro de pocos días publicará la «Gaceta» la convocatoria de oposiciones para cubrir las nueve plazas que han quedado sin proveer en el cuerpo pericial de la contabilidad del Estado.

Estas oposiciones se harán por el mismo programa que las recientemente terminadas, con aquellas modificaciones solamente que reclamen las reformas vigentes.

Los ejercicios comenzarán el 15 de noviembre.

Las mujeres que pegan.—La procesion iba por... fuera.

A las siete de la tarde del día 8 del actual, pasaba por delante de la Cárcel de Villena la procesion de la patrona de la ciudad, y una mujer, cesta al brazo, entraba en el edificio de la cárcel, suplicando al llavero le permitiera pasar la cena á su amante Francisco Valls y Más, recluso á la sazón en el indicado establecimiento.

Accedió el compasivo llavero, abriendo seguidamente la puerta del calabozo, y cuando galantemente (porque hay llaveros galantes), indicaba á la visitante el camino, invitándola á pasar, quedó sorprendido por la voz firme de la *bella*, que revoiver en mano le decía:

—¡Si te mueves ó das un solo grito te abraso!

El dependiente del establecimiento, dejando la galantería á un lado, trató de desarmar á la brava chulapa, luchando con ella á brazo partido, mientras el preso, aprovechando la brega, tomaba bonitamente la puerta, confundiendo con los fieles de la procesion.

El fugado no ha sido habido hasta la hora presente.

La *novia* ocupó el calabozo que dejó vacío el amado doncei.

Y el llavero..... sigue reflexionando acerca del tema.

Incompatibilidad de la galantería con la custodia de presos.

Segun nos dicen de Córdoba, y como ampliación á la noticia que dimos de la retirada de *Guerrita*, este dará la alternativa á Fuentes en su despedida en la plaza de Madrid. El diestro Guerra banderilleará con su sobresaliente todos los toros de dicha corrida. Lo propio que en la corte hará en otras capitales, en las funciones de despedida que dé el aplaudido matador de toros.

En el término de Elche se presenta en admirables condiciones la próxima cosecha de dátiles, por lo que se muestran muy satisfechos los cosecheros.

Resulta curioso el relato de las penas con que, según un periódico, se castiga en Inglaterra al marido que haga á su cara mitad cierto género de *caricias*:

Por tirarle los platos á la cara á su esposa, decirle improperios y estrellarle un vaso en la cabeza, 10 chelines.

Por una bofetada en pleno rostro y un garrotazo en las costillas, 15 chelines.

Por magullarle un ojo, poniéndoselo como un tomate, y romperle la boca, una libra esterlina.

Por una paliza en toda forma, una libra esterlina.

Por afianzarla de los cabellos y arrastrarla como á un gato por la cola, dos libras esterlinas.

Por una patada, es decir, por una coz, que le rompa algo, dos libras esterlinas.

Se anuncia la provision de la plaza de registrador de la propiedad de Alicante, con fianza de 5,000 pesetas. Se admitirán solicitudes en el término de sesenta días, á contar desde el en que se publique el anuncio en la «Gaceta» de Madrid.

En la villa de Torrevieja varios aficionados al «Jai-Alai» ó sea el juego de pelota, intentan edificar un frontón.

Al efecto, pronto se presentará al Ayuntamiento de aquella villa los planos de aquel edificio en proyecto.

El Ayuntamiento de Callosa de Segura ha emitido informes favorables acerca de la condona de la contribucion territorial que han solicitado los pueblos de Catral y Granja de Rocamora, en atencion á los considerables perjuicios que sufrieron dichos pueblos en la tormenta descargada en aquellos términos el 1.º de Junio último.

En Valencia se han repartido profusamente unos avisos, en que constan los acuerdos, adoptados por los gremios de la capital, y que dicen así:

«1.º Los gremios consignan la imposibili-

dad material en que se hallan de satisfacer las exigencias del fisco.

2.º Tan pronto se presenten al cobro darán cuenta á esta representacion gremial inmediatamente, para dar las órdenes oportunas y que al siguiente dia aparezcan cerrados todos los establecimientos de Valencia en señal de protesta pacífica.

3.º Protestar de que en el sentido económico, y jamás bajo otro concepto, está constituida esta representacion.

4.º Caso de que algun gremio sea molesto por algun nuevo impuesto, lo comunicará inmediatamente á esta representacion para tomar los acuerdos que crea conveniente en interés de todos los agremiados.

5.º Adoptar las disposiciones convenientes para que exista siempre en funciones una representacion de los gremios, sean cuales fueren las circunstancias que rodeen el actual.»

BAÑOS DE BUSOT.—Vease la cuarta plana.

José Orgilés Martí,

SANTIAGO, 1.

Se ofrece al público para repartir tarjetas de difunto y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacía el difunto Mampulin, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, 1.

INTERESANTE A LOS LABRADORES

En la calle de la Corredera número 9 casa de D. Maximino Grifol, se facilita en alquiler una desgranadora para Maiz (panizo), de transporte y sistema seucillo, que permite á un niño poder funcionar con ella sin trabajo y economía, produciendo gran cantidad de desgrane y limpieza.

Boletín Religioso.

Santos de mañana:—San Ligorio, mártir.

Imp. de Cornelio Payá, Feria 39.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE

FRANCISCO COMPAN

15-Puerta Nueva-15

En la Sombrerería

DE LOS HOSTALES

Se ha recibido un gran surtido en fieltros para hacer sombreros de todas clases, y en todos los colores, propios para la estacion á precios económicos.

Especialidad en sombreros á medida de la forma y clase que el parroquiano desee.

Sombreros á medida para los señores Sacerdotes.

Composicion económica de toda clase de sombreros.

Hay 50.000 pesetas

para proporcionarlas á interes módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Además se venden varias casas, dos en particular en puntos céntricos propias para buenos establecimientos.

Para más informes C. Panús. Plaza de Cubero, núm. 7.—Orihuela.

DIEGO CUTILLAS (Olivares)

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general que tiene puesto en venta sillarejos de piedra fuerte á los centímetros que los pidan de grueso, á 40 pesetas 10 metro cúbico, al pié de la obra; y siendo sillarejo á todas medidas á 7'50 pesetas carro. ¡Lograr la ocasion!

Sillería una y otra clase, precios económicos.

TRINIDAD NÚMERO 15.

BAÑOS TERMO-MINERALES DE BUSOT

PROVINCIA DE ALICANTE

A DOS HORAS DE LA CAPITAL

Temporada 1.ª de Mayo á 30 de Junio y 1.ª de Septiembre á 31 de Octubre.

En una de las mas pintorescas vertientes del monte Cabero, á 501 metro sobre el nivel del mar y á media hora de este, está situado este magnifico establecimiento

Indicaciones Especiales.

Reumatismo, enfermedades de la orina, cálculos, nefritis, herpetismo, anemia, paludismo, enfermedades del estómago, obstrucciones y enfermedades de la matriz.

VIAGE

Por ferrocarril á Alicante y coche diario á los baños que sale de la posada de la Balseta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

Precio de suscripcion: Una peseta al mes.

Fuera trimestre 3 pesetas.

Anuncios y comunicados segun tarifa.

PAGOS ADELANTADOS.

LINIMENTO ANTIREUMÁTICO
DEL

DOCTOR CARRIÓ

Remedio infalible contra el reuma, curacion de los dolores articulares y musculares; basta un frasco para conseguir la curacion.

Depósito: Farmacia del sucesor de Brach.

HOSTALES 10—ORIHUELA.

**GRAN DEPÓSITO DE ESTERAS
DE TODAS CLASES**

DE
Vicente Fuster.

Deseoso de complacer al público, he puesto un completo y variado surtido en esteras de filete y de pira de todas clases, Batabia y de telas dobles con dibujos aifombrados, ruedos para comedor, redondos y ovaladas. También hay un completo surtido en esteras finas de todas clases.

No equivocarse.

Calle de Hostales núm. 15, en la Merced.

DISPONIBLE